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专为武术爱好者
设计的武术鞋

周保新是一位武术爱好者，他接触武

术后发现，武术运动员基本上都穿普通田

径鞋，没有一双专业的武术鞋。为此，他

有了发明专业武术鞋的想法。2014 年

起，周保新开始在大博文组建研发团队，

潜心研发武术鞋。

“一直以来，仙降的胶鞋都是‘师出同

门’，种类设计大同小异，我们一直很想设

计一款能代表我们企业的鞋子，结合自己

的兴趣爱好，经过多年的酝酿、构思，这款

独一无二、只为武术爱好者设计的鞋子终

于‘出炉’了！”说起武术鞋，周保新一脸的

兴奋。

据了解，2008 年北京奥运会，原本设

有武术这一项目，且大博文有幸成为该项

目鞋子的供应商。后来因诸多原因，比赛

项目变成特设项目，大博文武术鞋也没能

派上用场。然而，大博文并没有因此放弃

对武术鞋的进一步研发。在之后的几年，

大博文的研发团队针对中国人的脚型，对

这款武术鞋进行深入研究、不断完善，期

间多次带着样品来到河南嵩山少林寺，邀

请武术爱好者们试穿，对不足之处加以改

进，终于设计出了一款适合中国武术爱好

者的专业“武术鞋”，并于 2017 年底投入

生产。

为了更好的推广武术鞋，2017 年底，

周保新成立了浙江中武体育用品有限公

司，专业研发、销售与武术相关的产品，目

前只销售武术鞋。

近日，记者在大博文亲眼目睹了“中

武牌”武术鞋的风采。武术鞋鞋身颜色多

种，鞋头处包边的花纹为祥云图案，鞋底

与鞋身的包边条纹也经过特殊处理，像城

墙上的垛口形状，鞋底周边呈圆弧状，且

有两层底⋯⋯一股“中国风”扑面而来。

据介绍，该武术鞋采用独特外观设计，内

在设计也符合习武需求，如鞋底边缘采用

多角度弧线设计，可方便习武者双脚任意

方向倾斜；鞋垫内置厚厚的硅胶垫，能避

震减压；鞋舌两侧有插口，可将鞋带塞入，

防止习武者受伤等⋯⋯这些独特设计都

已申请了专利保护。

周保新介绍，习武人士训练量大，鞋

子损耗快，为保证其耐用，他们创新制定

了制作执行标准，这个标准远高于一般的

时尚帆布鞋，并通过原国家质检总局认

可。周保新举例介绍，武术鞋在刷胶上就

比一般帆布鞋多出一项工序，而武术鞋从

材料加工到成品，要经历 30 多个步骤，

100 多道工序。每批订单的武术鞋，每天

只限量生产 1000 双，也在一定程度上保

证了它的品质。

未来将为“武者”提供
一条龙服务

2018 年，是浙江中武体育用品有限

公司创建以来极具代表性的一年，“中武”

武术鞋凭借高制作执行标准，成为河南卫

视《武林风》环球拳王争霸赛栏目的战略

合作伙伴。据悉，《武林风》是河南卫视打

造的一档大型武术娱乐栏目，创办 10 余

年来，先后在全球 20 多个国家和地区进

行比赛，极具国际影响力。

2017 年年底，浙江中武体育用品有

限公司以官方赞助商身份与《武林风》开

启战略合作。随着节目的热播，这个“瑞

安造”的武术品牌也随之走红。目前，“中

武”武术鞋已经在河南、广东及山东等省

有了数以万计的使用者，2018 年线上线

下出货量20万双以上。

武术是中国具有悠久历史的传统体

育项目，也是整个人类文化宝库的璀璨明

珠。据统计，中国目前有超万家武术学

校，且在全民健身的时代，全国各地乃至

全世界有无数武术爱好者。“目前，中武已

经与全国 50 家武术学校建立合作关系，

并在全国武术界有了口碑，相信武术鞋的

未来无限可期。”周保新说。

周保新还透露，未来浙江中武体育用

品有限公司将不仅仅局限于武术鞋的销

售，还将结合武术爱好者的多样需求，不

断研发跟武术相关的装备，包括服装、帽

子、护膝乃至武术训练中用到的器材等，

为“武者”提供一条龙服务。

仙降“中武”武术鞋走上央视春晚
从材料加工到成品，每一双鞋要经历 30 多个步骤，100 多道工序

■记者 项颖

2019 年央视春晚，你最喜欢哪一个节目呢？萝卜白菜，各有所爱，大家意见肯定不一致。但，如果说震撼人

心的节目，由河南登封塔沟武校近两万名师生演出的大型团体操《少林魂》一定会榜上有名。值得一提的是，这些

师生参演节目时所穿的鞋全都由我市仙降街道大博文鞋业生产、兄弟企业浙江中武体育用品有限公司销售。

“此次武术鞋跟随《少林魂》节目走上春晚，是对我们‘中武’品牌最大的肯定，之后我们‘中武’将会在专业研

发、销售武术装备的道路上不断前行。”“中武”武术鞋设计者兼品牌创始人、浙江大博文鞋业有限公司（以下简称大

博文）董事长周保新说。

众多的成长型企业是实体经济的重

要支柱，也是技术创新和经济转型的生

力军。大博文在企业成长的道路上，选

择了主动出击，在原来的基础上，研发与

同类企业不同的产品，成立浙江中武体

育用品有限公司，向创新要增长，提高产

品附加值，相信这些举措能促使企业“肌

体”变得强壮，发展步伐坚实而快捷。

我市中小企业众多，在新形势下，

想要做大做强就需不断地进行管理创

新、技术创新、商业模式创新。希望我

市的中小企业能像大博文一样，依靠创

新驱动，抓住新的发展机遇，加快企业

转型升级的步伐。

记者手记

近日，一则关于河南省项城市范集
镇卫生院张贴“生意兴隆”对联的视频
在网络疯传，引发网友热议。视频中，
范集镇卫生院张贴的一副春联为，“好
生意(招财进宝)开门红，大财源(日进斗
金)行旺运，横批：生意兴隆”。很多网
友进行调侃并表示医院门口张贴这样
的春联着实不妥。2 月 9 日，范集镇卫
生院针对此事件发表一则致歉声明称，
此事系后勤人员工作失误，造成了不良
的社会影响，全体班子成员表示坚决改
正错误，深表歉意，并在今后的工作中
以更加严谨的态度认真做好每一项工
作，继续全心全意地为辖区广大居民的
健康服务，虚心接受社会监督。

（陶小莫 画）

“目前本市的很多中小学都是以数

字命名，或者名字特别长，缺少文化内涵

⋯⋯”在 1 月 12 日上午的委员报到现场，

今年第七年“上会”的北京市政协委员、

北京市第 166 中学校长王蕾带来了关于

完善中小学命名管理的建议。“在国际交

流中数字是没有任何文化意义的，很多

外国友人都对数字命名感到费解。”她认

为，学校命名要有文化内涵，以凸显首都

文化中心定位（详见 1 月 13 日《北京青年

报》）。

如今，从幼儿园、小学，到初中、高中

乃至大学，无论是城镇还是乡村，不少地

方的学校都用数字命名。据报道，目前在

北京 71 所百年老校中，大多数学校的校

名以数字命名。不知道这些学校为什么

要运用数字化的命名方式，是为了用序列

数字方便还是为了某种保密的需要？是

为了抹平学校之间的差距还是为了给学

校排序等次？

许多学校校名时常更改变换，有时因

为政治形势所趋，有时因为行政区域的变

化和调整，有时又为挖掘根源恢复老校

名。同一所学校，不同年代、不同时期有

不同的称谓，让人搞不清楚这些学校的发

展历史。

每一所学校都有所属的地域，大部分

的老校还有其历史沿革和丰富的文化底

蕴。校名前面缀以市、县、乡（镇）名称，再

加上幼儿园、小学、初中和高中的学制，倒

也简洁明了，让人一看就知道是属于哪个

地方、哪级哪类学校，不用猜测、没有歧

义。但是，校名一旦千篇一律用“第一第

二第三”，就彻底地抹去了校名表面的地

域特征，更不用说其他的信息及内涵。

有意思的是，一所学校的更名似乎都

是相关部门说了算，既没有征求大家的意

见，也没有公示告知，显得独断又随意，以

致有的地方曾经为废除数字校名而求“名

正言顺”闹得不可开交。

中小学校是育人的地方，学校命名也

应呈现学校本身育人的特点，并与其文化

内涵相匹配，努力体现其应有的办学特

色，尤其是突出地域特征，起码要让人清

楚这学校在哪个区域、属于哪类学校。校

名就像一个人的名字，要具有相应的文化

意义，而不是苍白乏味的数字。

学校数字命名
缺乏内涵

■高振千
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春节期间，人们过得轻松愉快，意犹

未尽，但节日结束了，需要尽快调整状态，

投入到紧张的工作中。

对于节后的工作和生活，每个人都有

自己的着重点，早做安排，早做打算。如

果你想尝试新的投资理财方法，就要尽早

考虑相关信息和投资思路；如果你是学

生，就得赶紧投入学习；如果是农民，就要

破除“正月慢”的旧习，常想一年之计在于

春，千万别误了农时。另外，各级领导干

部不仅自己要收心，还要督促下属把精力

转移到工作上。

新 的 一 年 ，各 地 都 有 新 的 发 展 目

标。当一项项实实在在的工作摆在我们

面前，每一项都需要我们付出艰辛的努

力和辛勤的汗水。我们没有理由懈怠，

没有时间等待观望，要以节后满血复活

的激情一步步踏实前行，把美好的蓝图

变成现实。

“莫道君行早”。我们只有把握每一

天，才能处于不败之地。让我们摒弃“出

不了正月不算过完年”的老观念，迎着春

风，抖擞精神，克服影响事业健康发展的

消极因素，务实、进取、奉献，把一年的工

作谋划好，以崭新的工作姿态投入到工作

中去，开好头，起好步，创出新业绩，续写

新篇章。“多少事，从来急；天地转，光阴

迫。一万年太久，只争朝夕。”愿节后赶紧

忙起来，应该成为我们每个人的自觉行

动。

春晚后台合影春晚后台合影

春晚表演现场

RUI BAO

画里有话

节后赶紧忙起来
■孙德胜
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